
５．県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄）

ご意見・ご要望 区分 補足等
（１）県議会に対して

①
通告が事前に一般の人も分かるようにしてほしい。議
会内容が難しいので解説の何かがほしい。(たより、Ｔ
Ｖ、ＨＰなど)(20歳代 女性Ａ)

実施
済

発言通告一覧表は、県議会ホームページ
の議会中継画面の「資料一覧」に添付して
います。発言日の前日に掲載しています。
また、用語解説も掲載しています。

② 議案等を図書室で見たい。(70歳代以上 男性Ａ) 実施
済 図書室で閲覧できます。

③

傍聴時の資料の「本会議配席表」の執行部席に役職
だけでなく氏名を記入してほしい。部長等の氏名を知
るのも大切。特に数少ない女性の氏名知りたいです。
(70歳代以上 女性)

実施
済

配席表にはスペースの関係で氏名まで記
載するのは難しい状況ですが、閲覧要資料
の中に「出席説明員一覧表」がありますの
で、そちらをご利用いただいています。

④

久しぶりに傍聴席に多くの県民がいて議員にも緊張感
があったと思います。議員が一般質問の時に使用され
る図表。テレビで見ているとよく分かりますが、傍聴席
からだと見にくいものがあります。僕は慣れているので
デジカメで撮影してカメラで見ています。もし余裕があ
れば傍聴者にも渡してもらえるとありがたいです。昨年
から地元の市議会で始まった議会改革検討委員会。
広報広聴会議でもらったこの傍聴者アンケートの集計
結果を委員長の市議に参考資料として渡したら大変
喜ばれていました。（30歳代 男性Ａ）

⑤
プロジェクターに映し出されるているが、字が小さいた
め見にくい。傍聴者に資料を配布してほしい（40歳代
男性）

⑥
モニターに映る資料は配布してもらえるとありがたい。
（細かくて読めないので）（30歳代 女性）

⑦

国旗と県旗垂れ下がっている。横へ張りつけたら絵に
なると思う。皆さん三重の県旗の図柄知っています
か。議会テレビでアピールして下さい。（60歳代 男性
Ａ）

参考

国旗・県旗の掲揚については、これまでにも
様々 なご意見があり、過去に検討を行った
結果、現状の掲揚方法となっていますの
で、ご理解をお願いします。

⑧ 議事審議の詳報。議員さんの活動で実現したことの広
報。（60歳代 男性Ｂ）

実施
済

議事審議については、ホームページで議事
録や映像を公開しているほか、議会だより
で主な質疑を掲載しています。

⑨ 県の取り組み計画が分かるので関心のあるところは
特に見ています。（50歳代 女性Ａ）

参考

⑩ 市町議会との交流を深めてほしい。（60歳代 男性Ｃ） 実施
済

昨年９月に市町議会と県議会との交流・連
携会議を開催しました。今年度も引き続き
交流促進について検討しています。

⑪ 議事審議の形成段階から広く情報の公開をされること
を望む。（60歳代 男性Ｄ）

実施
済

委員会審議など、インターネットで生中継し
ています。

⑫
議事日程に、鉛筆を挟んでくださるが必要のない人も
多い気がする。自由に取っていくスタイルにした方が
良いと思う。（20歳代 女性Ｂ）

参考 できる限りアンケートにお答えいただくため
に鉛筆をお渡ししています。

⑬

全国的に検討の定数・報酬充分な検討を切望します。
経費の削減も議会議員の地方への事前交換会など、
年２回定例会の開催、長丁場、成果効果（70歳代以上
男性Ｂ）

実施
済

６月１４日に開催された議会の代表者会議
において、議員の報酬のあり方等について
調査するため、議会基本条例第１３条に基
づく調査機関を設置するとともに、東日本大
震災の復興支援等に資するため、議員報
酬月額の１０％相当額の１２か月分を議員
が拠出することが決定されました。

実施
予定

映写機器の性能上の限界もあり、小さな文
字の資料については分かりづらくなっており
ますが、準備の都合上、映写資料を事前に
配付することは難しいので、ご理解をお願い
します。
なお、本会議終了後に、映写された資料の
写しを、傍聴ロビー及び議会図書室で閲覧
できるよう検討します。



５．県議会に対するご意見・ご要望（自由記入欄）

ご意見・ご要望 区分 補足等
（２）議員に対して

①

会議中に３０分間もの長時間席にいない議員がいまし
た。もしこの議員が一生懸命質問中に、他の議員に同
じことをされたらいい気がしないと思います。表で立派
に活動されていても県民の見えない場でこのような行
動は情けない。もちろんこのような議員を議場に送り
込んだ我々 有権者の責任は重いと自分でも反省して
います。三重テレビでもしっかり議員席を映してほしい
です。（30歳代 男性Ｃ）

参考
三重テレビの中継は、議会における質疑応
答をお伝えすることを目的としておりますの
で、質問者と答弁者の映像が主となります。

② いつも眠っている議員がいる（60歳代 男性Ｅ）

③
議員が質問にいる間にその他の議員が話をして議員
の話も聞いていない。行政の答弁も聞いていない議員
がおる。けしからん。（60歳代 男性Ｆ）

④ 議員の態度なってない。（50歳代 女性Ｂ）

⑤

道州制に備えて真剣に考えるならばミエキオー（三重
畿央）でも中京都?いづれも三重県は消失する危険が
ある。知事も議員も何と思っているのか。名古屋市河
村市長の餌食になってしまわないか。議員の活動内
容はペーパー読むことのみでは顔が見えない。三重
県全域の将来的展望が分からないドブ板議員ばか
り。新知事に期待したい。辻議員の如く再質問するべ
き。観光三重として「語り部」となれる、より質の高い人
格がほしい。（70歳代以上 性別未記入）

⑥
もっと議員の方を身近に感じれるようになればいいな
と思います。（30歳代 男性Ｄ） 参考

⑦

統一地方選挙前の最後の議会が始まりました。知事、
引退される議員は最後です。熟議の議会でありますよ
うに選挙前のセレモニーにならないことを強く願いま
す。（30歳代 男性Ｂ）

参考

（３）執行部に対して

① 事業展開の展望が表現されない（行政側）。行政の取
り組みが浅い。（60歳代 男性Ｇ）

対応 ご意見は執行部（知事部局）に伝えます。

（４）その他

①

野呂知事、引退される10名の議員の皆様、お疲れ様
でした。今後は「一県民」として厳しく県政をチェックし
てください。傍聴席で僕に解説してください。39名の議
員は第2回定例会での再会を期待します。(30歳代 男
性Ｅ)

反映
困難

傍聴席は静粛を旨としておりますので、傍
聴席での解説は対応いたしかねます。
用語解説については、議会ホームページに
掲載しておりますのでご活用ください。

※区分について
「実施済」・・・既に実施されているもの
「実施予定」・・・意見を受けて実施を予定するもの
「参考」・・・具体的な実施策はないが、今後の議会運営で参考とするもの
「反映困難」・・・実施することが困難なもの
「対応」・・・議会の所管ではないため、所管機関等に伝えるなどの対応を行うもの

参考


